

Interview du secrétaire général adjoint du PDG, chargé de la Jeunesse

Vivien Amos Pea Makaga : " Ali Bongo Ondimba est le seul à proposer une offre politique sérieuse à la jeunesse "

Propos recueillis par Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

Au cours d'un entretien à L'Union, le responsable de la jeunesse militante du parti au pouvoir revient sur la deuxième édition des universités de l'UJPDG, le rôle des jeunes dans la campagne présidentielle d'Ali Bongo Ondimba en août prochain, ainsi que les rapports avec les « aînés ».

L'union. Les universités de l'UJPDG dans leur deuxième édition, viennent de se tenir à Port-Gentil. Pourquoi le choix de cette ville ?

Vivien Amos Pea Makaga :

-Il me plaît de rappeler au premier chef que lors de la première édition de Koula-Moutou en 2013, l'Union des jeunes du Parti démocratique gabonais (PDG) avait lancé ce concept d'Universités afin de permettre à la jeunesse militante et non militante de notre pays de se rencontrer dans un cadre spécifique et convivial, pour comprendre les enjeux de notre développement, exprimer son point de vue sur son appropriation, du rôle qui est désormais le sien, et soumettre à nos dirigeants ses contributions, ses aspirations et ses exigences pour forger le présent et labourer avec sérénité, patriotisme et responsabilité, l'avenir de la jeunesse gabonaise. Ces Universités constituent également une plateforme interactive de dialogue inter-générationnel, empreint de tolérance mais aussi de créativité et d'innovation. Comme toutes Universités, celles de l'UJPDG permettent en outre aux aînés, à ceux qui nous dirigent, et à ceux qui croient en nous, de transmettre leur savoir, leur savoir-faire et leur savoir-être.

Le choix de la ville de Port-Gentil, parce qu'au cours de la première édition à Koula-Moutou en 2013, le Distingué Camarade président Ali Bongo Ondimba avait porté son choix sur la province de l'Ogooué-Maritime pour abriter la seconde édition. Port-Gentil étant par ailleurs une ville chargée de symboles pour le Gabon, notamment la mutation de notre pays, de son dynamisme, de sa richesse, de ses espoirs et parfois de ses doutes. Vous l'aurez compris, elle incarne sans aucun doute l'esprit de ses Universités de l'Union des Jeunes du Parti Démocratique Gabonais dans leur 2e édition.

Le chef de l'Etat a promis de consacrer son prochain mandat à la jeunesse si les Gabonais lui renouvellent leur confiance à la présidentielle d'août prochain. Que comptez-vous faire pour lui rendre au change ?

- Il est important de souligner à ce sujet qu'il s'agit d'une requête formulée par la jeunesse militante à Port-Gentil, le 26 Juin dernier, à la clôture des universités de l'UJPDG, et au cours de laquelle a été présenté au président du Parti démocratique gabonais, SE Ali Bongo Ondimba, le "Plan septennal pour la Jeunesse 2016-2023". Lequel décline de façon claire, méthodique, précise mais surtout réaliste, les vraies exigences pertinentes et concrètes de

la Jeunesse gabonaise, non pas dans leurs formulations théoriques et "intellectualisantes", mais telles que la jeunesse plurielle nous les réclame dans les quartiers, dans les tréfonds de nos patelins, dans l'arrière-pays, dans les "mapanes", les écoles, les universités, nos familles et dans la diaspora. Prenant la parole à son tour, notre président, candidat et champion a non seulement approuvé ce Plan, mais surtout accepté de consacrer son prochain septennat, si il est réélu, à la jeunesse gabonaise avec une majeure sur l'éducation, la formation et l'emploi. Cet engagement, il l'a réitéré solennellement devant le Parlement réuni en Congrès, le 28 Juin 2016, preuve qu'il s'agit là d'une décision mûrement réfléchie que nous nous emploierons à mettre en œuvre à ses côtés. Aussi pour répondre à votre question, notre premier challenge sera d'abord la réélection de notre candidat Ali Bongo Ondimba, puisque c'est la condition quintessenciée de ce Contrat de partenariat "gagnant-gagnant" que nous venons de nouer avec lui. Et je dois à la vérité de dire, que de tous les prétendants au fauteuil présidentiel, Ali Bongo Ondimba est le seul à proposer une offre politique sérieuse à la jeunesse. Notre mission est désormais de lui offrir à notre tour, la confiance de cette jeunesse pour laquelle il s'investit pleinement depuis 7 ans.

Au regard de la forte mobilisation, surtout chez les jeunes, l'organe dont vous êtes le premier responsable, se sent-il pousser des ailes dans cette province jadis bastion de l'opposition ?

- Vous savez, dans toute chose il faut savoir raison garder. Une forte mobilisation oui, mais ce n'est pas suffisant pour désormais faire mentir les préjugés et bannir la stigmatisation qui fait croire à tous, que Port-Gentil serait une ville de l'opposition. Nous vivons pleinement l'ère du renouveau politique, et ce renouveau politique inclut de prime abord, un renouvellement générationnel et la montée de jeunes pousses. C'est d'ailleurs l'observation que nous avons faite pendant notre semaine de travail dans la ville. Nous avons observé que la jeunesse de l'Ogooué-Maritime opère sa mue, elle a soif de changement, elle aspire à une bonne formation, un bon encadrement, un gain honnête et digne par le travail et le goût de l'effort, elle ne réclame l'aumône à personne, elle veut simplement faire valoir ses compétences et être jugée sur ce qu'elle est réellement. Au cours des discussions, ils sont nombreux à nous avoir réclamé un face-à-face économique entre les jeunes et les opérateurs économiques. Nous allons donner suite à cette requête responsable et utile pour vaincre le chômage et promouvoir l'égalité des chances. Nous y travaillons actuellement avec le soutien du président de la République, par ailleurs président de notre parti.

En revanche, nous ne nous sentons pas pousser des ailes. Nous avons simplement acquis la conviction que notre travail acharné et notre message patriotique commencent à produire leurs fruits. C'est la preuve que le PDG

dispose d'une jeune garde à la pointe de la réflexion et résolument aux avant-gardes des grands enjeux politiques. La jeunesse est désormais en éveil et ne ratera pas la levée de l'aurore. Elle sait qu'elle est la relève, elle sait qu'elle doit être bien préparée, elle sait qu'il n'existe aucune génération spontanée. C'est d'ailleurs là le principal enseignement qu'il faut en tirer.

Le scrutin présidentiel de cette année arrive à grand pas, l'UJPDG va-t-elle innover dans son soutien au candidat du parti ?

- L'UJPDG innove, depuis 2013, d'abord avec la caravane "Au Cœur de nos réalités" que nous avons initiée quelques mois seulement après notre arrivée à la tête de cette entité. Ensuite avec la formation militante qui a permis la mise en œuvre du concept "Universités de l'UJPDG" dont le succès est incontestablement sans concurrence, puis la déclinaison opérationnelle de notre stratégie nationale de reconquête qui nous a permis de sillonner le Gabon profond, d'aller à la rencontre de nos concitoyens pour porter le message et la vision d'Ali Bongo Ondimba non sans recueillir les peurs, les incertitudes et les engouasses de nos jeunes frères qui ont trouvé en nous, du réconfort, une oreille disponible et attentive, un espoir mais surtout un droit au rêve qu'ils croyaient irrémédiablement compromis.

L'innovation c'est également le "Plan septennal pour la Jeunesse 2016-2023" qui a été approuvé par notre candidat et qui sera notre bréviaire pour arracher sa victoire au soir du 27 Août 2016. Pour les autres innovations, vous les connaîtrez en temps opportun, car, de par les temps qui courent, il est très risqué et dangereux de dévoiler toutes ses cartes avant le début du match. A quelques semaines des élections, les perfides trompeurs et les vendeurs d'illusions sont aux aguets, il faut les tenir loin de nous, sinon bien les surveiller.

Ne craignez-vous pas de vous faire "bouffer" par les "Grands" ?

- Vous savez, l'ère des "malus mentors" et obscurantistes personnages s'est brusquement achevée. Et nous ne leur donnerons plus jamais l'occasion de nous écraser. Au PDG, nous faisons confiance nos "bons grands", nos pères, à nos mères et nos anciens qui nous accompagnent, nous encadrent, nous orientent, nous soutiennent et forment autour de nous un massif cordon de sécurité bétonnant. C'est dire qu'avant de nous "bouffer", ces "malus mentors" et "mauvais grands" devront d'abord réussir à briser le cordon de sécurité formé autour de nous par ceux qui ont à cœur de préparer la relève. Nous sommes désormais une jeune garde formée et rodée par Ali Bongo Ondimba. Nous sommes désormais une jeune garde de conviction et notre fidélité ainsi que notre loyauté à Ali Bongo Ondimba ne font l'ombre d'aucune équivoque. Cela me donne l'occasion de rappeler à tous, que l'Union des jeunes du PDG, organisme spécialisé en charge de la jeunesse, sera la cheville ouvrière et le piédestal sur lequel reposera Ali Bongo Ondimba, pour la mise en œuvre de sa stratégie de campagne auprès de la jeunesse.

J'en profite pour lancer un appel à tous les mouvements associatifs de jeunesse ainsi que nos amis des partis de la majorité pour qu'ensemble nous formions une grande constellation énergétique, pour faire triompher notre dénominateur commun, le champion. Nos actions doivent cesser d'être concurrentielles et devenir complémentaires. Car la complémentarité sera la clé de notre succès le 27 août prochain.

Où seront organisées les prochaines universités de l'UJPDG ?

- Je réserve la primeur de cette annonce au Distingué camarade président lui-même .

PECB Formation dispensée par un formateur expert certifié PECB. Nombre de places limité ! Inscription avant le 18 juillet.

ISO/IEC 27001 Formation Lead Implementer présentée par EqualISE Consulting

Vous souhaitez apprendre à maîtriser la mise en œuvre du Système de Management de la Sécurité d'Information ?

Ne manquez pas l'occasion de participer à la Formation ISO/IEC Lead implementer organisée par EqualISE Consulting du 25 au 29 juillet 2016

ISO/IEC 27001 Formation Lead Implementer
25 au 29 juillet 2016
Libreville, Gabon

Pour plus d'information veuillez contacter equalise.consulting@gmail.com (+241) 04212962.